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FECHA: Mayo 01 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No circuló” 

 “Propone López Obrador a Cuauhtémoc Cárdenas para dirigir PEMEX” 

 “Hay 11 posibles riesgos de desastres en Hidalgo” 

 “No circuló” 

 
“No circuló” 

 
“No circuló” 

 
“No circuló” 

 “No circuló” 

 “No circuló” 

 
“Televisoras no transmitirán debate en canales estelares” 

 
“Exige AMLO transmitir debate” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Partidos políticos gastaron más en renta de oficinas en el 2011: IEE: Según un informe de fiscalización 

de recursos económicos de los institutos políticos en Hidalgo, las dirigencias estatales del PRD, PT, 
PAN, Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), PVEM, Panal y PRI, gastan la mayoría de sus recursos financieros en 

la renta de oficinas e insumos. Como cada año, los partidos políticos transparentaron el uso de recursos públicos ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. En la fiscalización de 2011, no se encontraron irregularidades en la utilización 

de sus presupuestos generales que el año pasado ascendió a 24 millones 378 mil 732 pesos en total por todos los 

partidos hidalguenses. Para Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario general del IEE, y quien ha revisado los gastos 
de los partidos políticos en sus actividades generales, el rubro donde los institutos gastaron más en 2011 fueron en renta 

de oficinas estatales y municipales, además de apoyos a estructuras de dirección, insumos, combustibles, entre otros. 
Tras la primera sesión ordinaria de abril, realizada hasta el día 30 de ese mes, el Consejo General del organismo electoral 

informó sobre los gastos e ingresos de cada uno de los institutos en el ejercicio de 2011. “Como esos informes se refieren 

a actividades generales, el grueso de sus recursos son gastados en pagos de oficinas estatales, pagos de oficinas 
municipales, en apoyo a sus estructuras de dirección e insumos como equipos de cómputo, combustibles, gastos 

telefónicos y de operación de los partidos en el estado”, declaró el secretario general luego de la sesión abierta al público 
en general. En la lectura de los documentos que contienen los dictámenes de informes de gastos por actividad general de 

cada uno de los siete partidos hidalguenses, el Consejo General del IEE resolvió que no se encontraron irregularidades en 
los gastos realizados durante el 1 de enero hasta el 31 de diciembre del año pasado. De acuerdo con la Comisión de 

Auditoría del Instituto Estatal Electoral (IEE) los partidos están obligados a transparentar sus recursos donde se tiene que 

informar de cada uno de los rubros en los qué fueron erogados el financiamiento público. “Los siete partidos de Hidalgo 
dieron cumplimiento en el mes de marzo en entregar los informes a la Comisión de Auditoría y Fiscalización, y de acuerdo 

con la ley una vez que se analicen esos informes se presentan dictámenes ante el Consejo General del IEE”, refirió el 
secretario general Ortega Sánchez. En 2011, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue el instituto político que más 

recursos financieros por actividad general tuvo; el partido tricolor recibió un total de cinco millones 586 mil 84 pesos en 

ese año, es decir cada mes recibió 465 mil 507 pesos. Los partidos Nueva Alianza (Panal), Acción Nacional (PAN) y de la 
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Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, recibieron cada uno cuatro millones 113 mil 698 pesos en todo el 2011, lo que 

los coloca como los partidos que también reciben más recursos como parte de sus financiamientos generales. El 

documento de la Coordinación Ejecutiva de Prerrogativas indica que en 2011 el Partido Verde Ecologista de México 
recibió en total dos millones 641 mil 312 pesos; mientras que los partidos del Trabajo y Convergencia (ahora Movimiento 

Ciudadano) tuvieron como prerrogativas un millón 905 mil 120 pesos, colocándolos como los institutos políticos que 
menos presupuesto reciben. (Misael Zavala, página web) 

Visto Bueno-Aprueba IEEH dictamen de auditorías a cada partido durante el año anterior: Durante la sesión 

ordinaria del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) se aprobó el dictámen de la Comisión de Auditoría y 
Fiscalización relativos a los informes de gastos de campaña de partidos políticos durante el ejercicio electoral de 2011. El 

26 de marzo se entregó a este organismo el informe correspondiente al asunto de ingresos y egresos que los partidos 
gastaron del 1 de enero al 31 de diciembre de 2011. Aunque no se detalló el informe completo del gasto de cada partido, 

los que entregaron de manera óptima estos informes fueron las siete casas políticas, el PAN con 4 millones 450 mil 424 

pesos, mientras que del PRI, PRD, PT, PVEM, MC y el Partido Nueva Alianza no se informaron, ya que en 72 horas 
estarán publicados estos datos a través del portal de transparencia del IEEH. Francisco Ortega Sánchez, secretario 

general del IEEH, indicó que todas las cúpulas tienen diferentes ingresos y egresos, sin embargo en lo que más gastan es 
en rentas de oficinas estatales y municipales, gasolinas para sus automóviles, gastos de operación, teléfono e insumos 

para oficinas. Por otro lado, se confirmó que derivado de que el Tribunal Estatal Electoral infundará el juicio de 

impugnación que promovió el PRD por los resultados de Santiago Tulantepec, este partido solicitó una nueva revisión en 
la Sala Regional del Tribunal Electoral de la Federación (Trife). Ante este panorama, esperará a que el Trife realice su 

fallo para posteriormente entregar las cartas de mayoría a aquellos ganadores de la contienda del 18 de marzo en 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. (Adalid Vera, página web) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRD cambia estrategia y declina el debate público: Al no tener respuesta oficial del PRI para 
enfrentarse en debate público, Isidro Pedraza Chávez, candidato a senador de la República por la alianza Movimiento 

Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), abandonó la posibilidad de debatir con los demás candidatos a un puesto 

de elección popular. En su conferencia de los lunes, el aspirante de las izquierdas sostuvo que no insistirá más en la 
organización de un debate, debido a que los priistas se han negado a contestar con una propuesta concreta y oficial ante 

el Instituto Federal Electoral (IFE). Ahora, el candidato de extracción perredista organizará foros ciudadanos en donde se 
sujetará a los cuestionamientos directos de la ciudadanía y las propuestas que ofrezcan de cara a las elecciones federales 

de julio próximo. “Creo que tampoco van a ir a los debates (el PRI) y que por lo tanto vamos a cerrar este capítulo y 

vamos a organizar foros con los ciudadanos, para que la ciudadanía pueda cuestionar a los candidatos”, subrayó Pedraza 
Chávez. “Creo que cuando hemos hablado de debatir con los candidatos al Senado han dicho que sí, que no hay 

problema, que están preparados; pero, como dicen cuando íbamos a la escuela, nos vemos a la salida, pero yo los he 
estado esperando a la salida y no salen”, bromeó el candidato. “En este tema del debate... dicen una cosa y hacen otra, 

ahorita que son candidatos, la gente puede poner en duda su desempeño legislativo que podrían tener”, agregó. En su 

carrera por conseguir más votos en las urnas, los candidatos de izquierda fueron los primeros en levantar la mano y 
acudir al IFE a entregar documentos de propuestas de un debate con los demás partidos políticos; hasta el momento, 

solamente el PAN ha contestado al llamado; tanto el PRI, Panal y PVEM, han negado dar respuesta oficial al respecto. 
Condenan asesinato de Regina Martínez En una rueda de prensa de este lunes, el candidato al Senado de la 

República, Isidro Pedraza condenó el asesinato de la periodista de la Revista Proceso en Veracruz, Regina Martínez y 
puso al descubierto un intento de secuestro que sufrieron integrantes de su campaña política en Tulancingo. 

“Lamentamos el hecho de que en Veracruz se haya asesinado a una corresponsal de Proceso, va más allá de lo que 

pudiéramos haber permitido, rebasa las fronteras de la tolerancia”, indicó. En Hidalgo también se vivió un hecho el 21 de 
abril, refirió el candidato, cuando intentaron levantar a uno de sus compañeros de campaña por repartir volantes contra 

candidatos panistas y priistas. (Misael Zavala, página web) 

Milenio-Fayad se considera más productivo que Josefina: El candidato del PRI al Senado, Omar Fayad Meneses, 
afirmó tener mejores números que la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, pues en el mismo 

periodo que la aspirante fue diputada federal, el priista afirma haber presentado 23 iniciativas mientras que ella solo una, 
“yo subí 60 veces a tribuna, Josefina subió 5”. El candidato tricolor aseguró que le gustaría que la gente hiciera un 

análisis antes de sufragar, pero sobre todo que comparen el potencial de sus candidatos. “Me gustaría que supieran los 
hidalguenses que en el mismo periodo que la candidata a la presidencia, Josefina Vázquez Mota, fue diputada federal 

junto conmigo, yo presente 23 iniciativas mientras ella solo una, yo subí 60 veces a tribuna, Josefina subió 5”, subrayó. 

Señaló que la candidata panista no está a la altura para lo que hoy aspira. “Habría que decirle a los panistas que su 
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candidata está muy „chicona‟, ni siquiera está para compararse conmigo siendo sólo candidato a senador, mucho menos 

como candidata a la Presidencia de la República”. Refirió que la falta de desempleo, la inseguridad en el país y la alza de 

precios es responsabilidad del Partido Acción Nacional. “Yo espero que la gente reflexione claramente, que por estas 
circunstancias pueda orientar su voto, yo voy a impulsar fuerte para que el voto se incline hacia el PRI, hacia Enrique 

Peña Nieto, hacia Omar Fayad y David Penchyna, aquí en Pachuca hacia Mirna Hernández, pero si la gente no está 
totalmente convencida o por algo no les gusta mi partido les pido que reflexionen, ya son 12 años de panismo y qué mal 

por México”. Fayad Meneses aseguró que en sus recorridos se le acercan un número nutrido de mujeres madres solteras 

que solicitan una vivienda digna para sus hijos; otro tema que más aqueja a los hidalguenses dijo, es la seguridad 
pública, “la gente me dice que sienten una zozobra por el tema de seguridad, y ese es tan sólo uno de los programas que 

venimos impulsando”. “Las propuestas de la campaña atienden rubros importantes de las necesidades de la gente, 
vamos a seguir haciendo campaña de tierra, persona por persona quiero ganarme los votos para ganar la próxima 

elección”, concluyó el candidato.  (redacción, página web) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hay 11 posibles riesgos de desastres en Hidalgo: De los 11 riesgos por desastres que están presentes en 
el estado, el ataque de abejas, las inundaciones y los derrumbes representan un riesgo alto para la población de la 

entidad. El Atlas de Riesgos por Desastres en Salud establece que el riesgo por ataque de abejas está presente en 48 
municipios lo que representa el 57 por ciento del total de municipios en Hidalgo. Este riesgo no tiene un patrón 

geográfico definido, sino que están distribuidos de forma dispersa en todo el estado, lo que lo hace más vulnerable. El 

documento señala que los derrumbes son más frecuentes en la época de lluvia debido principalmente al reblandecimiento 
de la tierra lo que afecta la región de la Sierra de Tenango, la Huasteca, Sierra Gorda, la Sierra Alta y la Sierra Baja; de 

forma parcial algunos municipios del Altiplano, del Valle del Mezquital y de la Comarca Minera. En su conjunto los 
derrumbes están presentes en 42 municipios del estado lo que representa el 50 por ciento de la entidad Respecto a las 

inundaciones, el Atlas refiere que este tipo de desastre se presenta durante los meses de mayor precipitación pluvial y 
afecta al 41 por ciento del total de municipios de la entidad y su distribución geográfica no está definida, es decir, afecta 

a municipios de todas las regiones del estado, con mayor presencia en los del Valle de Tulancingo, el Altiplano, el Valle 

del Mezquital y de forma parcial en la región de la Sierra Gorda, Sierra Alta, Sierra Baja y la Huasteca. Asimismo, los 
incendios urbanos se presentan en las regiones con mayor desarrollo afectando al 39 por ciento de los municipios del 

estado ubicados con mayor proporción en las regiones de la Comarca Minera, Altiplano, Valle del Mezquital y 
parcialmente en la región de la Huasteca. Este riesgo afecta principalmente a los municipios con mayor concentración 

poblacional como Pachuca, Tulancingo, Tula de Allende, Tepeji del Río, Actopan, Tizayuca, Ixmiquilpan y Huejutla. De 

igual modo, la onda gélida afecta al 71 por ciento del total de municipios del estado debido a que el clima la mayor parte 
del año es de templado a frío lo que favorece la presencia de este fenómeno en la región de la Montaña, Sierra Madre 

Oriental y parte del Valle del Mezquital. Los ciclones representan un riesgo para 56 municipios del estado lo que 
corresponde al 66 por ciento de municipios del estado. De estos, 45 municipios son considerados de mediano riesgo y los 

11 restantes poseen un riesgo alto debido a que se ubican en la región de la Huasteca. El Atlas de Riesgos por Desastres 

en Salud sostiene que las nevadas afectan sólo al 22 por ciento del total de municipios de la entidad, la mayoría ubicados 
al norte del estado, las regiones más afectada son la Sierra Gorda y la Huasteca; de forma parcial a la Sierra Alta y la 

Sierra Baja con 13 municipios; después la Sierra de Tenango con cuatro y en el centro del estado los municipios de 
Mineral del Chico y Mineral del Monte. En cuanto a los sismos, en el momento en que se presentan son de mediano y 

bajo riesgo a sismicidad para el estado, pues sólo el 12 por ciento del total de los municipios se ve afectado por este 
fenómeno. El riesgo alto en cuanto a los incendios forestales está presente en 14 municipios del estado y se ubican 

principalmente en regiones de la zona metropolitana. Focos rojos en salud En Hidalgo existen 14 riesgos a la salud de los 

cuales la hepatitis A, el cólera, el cáncer cérvico-uterino, el alcoholismo, los accidentes viales y la mortalidad materna 
representan los índices con más alto riesgo para la población. El Atlas de Riesgo por Desastres en Salud, establece que 

hay un riesgo alto en hepatitis A en el 32 por ciento del total de los municipios del estado, ubicados principalmente en la 
región de la Huasteca y en el Valle del Mezquital. Se identifican con mediano riesgo 32 municipios: 11 ubicados en la 

región de la Huasteca, cuatro en el Altiplano, cuatro en la Comarca Minera, tres en la Sierra Baja, tres en la Sierra Alta, 

dos en la Sierra de Tenango, dos en el Valle de Tulancingo, dos en la Cuenca de México y uno en la Sierra Gorda. Los 25 
municipios restantes se clasifican como de bajo riesgo, distribuidos sin un patrón definido en las diferentes regiones de la 
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entidad. A pesar de que en el estado desde el 2001 no se reportan casos de cólera, el riesgo alto se identifica en 30 

municipios: nueve ubicados en el Valle del Mezquital, seis en la Huasteca, cuatro en la Sierra Alta, tres en el Altiplano, 

dos en la Sierra Gorda, dos en la Sierra Baja, dos en la Sierra de Tenango y dos más en la Comarca Minera. (Alejandro 
Reyes, página web) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Es de sabios cambiar de opinión, dice AMLO a Salinas Pliego: El candidato por la 
coalición MovimientoProgresista, Andrés Manuel López Obrador, llamó al dueño de Televisión Azteca, Ricardo Salinas 

Pliego, a cambiar de opinión sobre su preferencia de transmitir un partido de futbol en lugar del debate de candidatos a 
la Presidencia. “Yo no creo, es que me dijeron que en Twitter Ricardo Salinas Pliego dijo que los que quieran ver el 

debate en Televisa y los que quieran ver el futbol en Televisión Azteca… y si lo hizo yo creo es de sabios cambiar de 

opinión”, dijo en conferencia de prensa esta mañana en su casa de campaña en la colonia Roma. Llamó también a 
Televisa a transmitir el debate y dijo que si éste no es transmitido en televisión abierta demostrará que la televisión 

quiere imponer a Enrique Peña Nieto como el próximo Presidente. “Si no transmite el debate, va a quedar de manifiesto 
que quieren imponer a Peña con el manejo de la publicidad… llegar al extremo de no difundir el debate, ya es algo nunca 

visto por descarado, tan sólo que no tuviéramos dignidad, porque es ya la decisión abierta de suplantar el derecho del 
pueblo a elegir libremente con información, de elegir al próximo Presidente”, señaló. En su mensaje inicial Andrés Manuel 

López Obrador prometió justicia para los trabajadores, libertad sindical y se pronunció por restituir el trabajo a 

integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas y a los de Mexicana de Aviación. Esta tarde, a las 17:00 horas, López 
Obrador realizará un mitin en Tijuana, Baja California. (redacción, página web) 

Milenio-Calderón: en seguridad no hay una alternativa: A pesar de las críticas a la estrategia por la seguridad, a la 

fecha, no hay en el debate público ninguna alternativa verdaderamente “distinta, viable y clara” a lo que se está haciendo 
actualmente, dijo el presidente Felipe Calderón. “Se ha criticado mucho (la táctica), se han dicho muchas cosas, algunas 

por cierto falsas, pero en honor a la verdad, a la fecha no hay en el debate público ninguna alternativa verdaderamente 
distinta, viable, clara a lo que se está haciendo hoy”, expresó. El pasado domingo, el candidato priista a la Presidencia, 

Enrique Peña Nieto, calificó de “notoriamente fallida” la estrategia antinarco del gobierno federal. Al tomar la palabra 
durante la 94 Asamblea General Ordinaria de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos, 

y sin mencionar el nombre de los candidatos presidenciales, el jefe del Ejecutivo dijo que cuándo se les pregunta por 

alguna propuesta para la seguridad del país, responden que se debe dar continuidad a lo que aplica la actual 
administración. “Hemos escuchado voces que señalan que hay que reforzar lo que se ha venido haciendo, resulta 

paradójico que hay quienes dicen un día que la estrategia está equivocada, que debería cambiar, y cuando se les pide 
una alternativa puntual, pues realmente lo que se habla o se escucha, es que explícita o implícitamente hablan de 

reforzar lo que estamos haciendo en la estrategia actual”, indicó. Pidió exigir a todos los actores involucrados, “claridad y 

congruencia” entre las declaraciones y las acciones, pues insistió en que se critica el uso de las fuerzas armadas y al 
mismo tiempo se propone que sigan participando en los operativos de seguridad. “Cuándo se pregunta ¿qué se propone? 

la respuesta es más operativos, con mayor presencia de más fuerzas armadas. Se critica el uso de la fuerza, y se dice 
que se seguirá haciendo, precisamente, el uso de la fuerza del Estado en favor de los mexicanos. Y ojalá realmente que 

así sea porque estoy convencido de que eso es lo que México requiere”, insistió. Frente a los gobernadores de Hidalgo, 

José Francisco Olvera; de Oaxaca, Gabino Cué, y de Quintana Roo, Roberto Borge, el presidente Calderón recordó los 
tres ejes de la estrategia de seguridad: el combate a los criminales, la reconstrucción de instituciones y la reconstrucción 

del tejido social. “En todas las regiones que se han implementado operativos, unas más, otras menos, ha habido 
reducción de los niveles de violencia y particularmente de homicidio. En Tijuana, Ciudad Juárez, Acapulco, La Laguna, 

Tamaulipas, y lo mismo ha ocurrido en Veracruz, sigue siendo la situación muy complicada, por ejemplo, en Monterrey y 
en el norte de Tamaulipas, la llamada Frontera Chica, pero estamos avanzando en ese rubro”, dijo. (redacción, página 

web) 

Milenio-Videgaray acusa al PRD de hacer su "guardadito": El coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto, 
Luis Videgaray, aseguró que el Partido de la Revolución Democrática guarda recursos que se deben utilizar para la 

campaña electoral con el fin de enfrentar un conflicto postelectoral. “Sería interesante saber, en específico con el PRD, 

qué están haciendo con los recursos públicos para la campaña, que francamente no sabemos para qué lo está guardando 
el PRD”, señaló Videgaray en entrevista con Azucena Uresti, para MILENIO Televisión. —¿Usted nos dice, Luis, que el 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1e23963bb6a02e607cb45bf926b12c7a
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1e23963bb6a02e607cb45bf926b12c7a
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1e23963bb6a02e607cb45bf926b12c7a


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

PRD no está gastándose el dinero que tiene para la campaña de Andrés Manuel López Obrador? —le cuestionó. —Así es y 

lo afirmamos con preocupación, no vaya a ser que como en otros casos, lo está guardando para otros fines o para 

organizar algo en el periodo postelectoral. Ya sabemos que a ellos les gusta hacer plantones, hacer protestas después de 
las elecciones porque no aceptan los resultados. No vaya a ser que están guardando esos recursos para un lío 

poselectoral”, dijo. Videgaray señaló que el Partido Revolucionario Institucional ha sido el único que ya puso a disposición 
del IFE todas las cuentas. “Somos el único partido, el único candidato que ha adelantado la revisión ante la autoridad 

electoral, si tuviéramos algún temor no nos hubiéramos anticipado”, señaló. Minutos más tarde, también para MILENIO 

Televisión, el coordinador de campaña de López Obrador, Ricardo Monreal, indicó que las acusaciones hechas por 
Videgaray solo pretenden desviar la atención ante el rebase en el tope de campaña de Peña Nieto. Monreal dijo que 

ahora “los ladrones acusan o intentan desviar la atención”, y aseguró que su partido tiene pruebas de que el PRI se 
excedió en los topes de los gastos de campaña. “Son unos caradura, unos cínicos; lo que quieren ocultar es un 

despilfarro enorme que le está costando al país millones y millones, porque no creo que sea de su bolsa, es dinero de los 
estados que gobiernan”, aseguró. (redacción, página web) 

Reforma-Exige AMLO transmitir el debate: Andrés Manuel López Obrador exigió a todas las televisoras y de manera 

particular a TV Azteca transmitir el debate entre candidatos a la Presidencia de la República el domingo. Tras desconfiar 
que haya sido el propio Ricardo Salinas Pliego el que escribiera en su Twitter que TV Azteca transmitiría el partido Tigres-

Morelia a las 20:00 horas y que quienes quisieran ver el debate en ese mismo horario lo hicieran a través de Televisa, el 

tabasqueño dijo que si esa es la posición oficial confía en que se rectifique en las próximas horas. El candidato de la 
coalición Movimiento Progresista aseguró que las televisoras que no quieran transmitir el encuentro entre aspirantes 

presidenciales dejarán de manifiesto que quieren imponer al candidato priista Enrique Peña Nieto. "Hago un llamado a las 
televisoras, de manera respetuosa, para que transmitan el debate, un llamado a la Cámara Nacional de la Industria de la 

Radio y la Televisión (para que todos sus concesionarios y permisionarios lo hagan), es un asunto de interés nacional, no 
puede ser que se niegue el derecho de los ciudadanos de informarse", solicitó en su conferencia de prensa matutina. "Si 

no se transmite el debate por televisión abierta va a quedar de manifiesto que las televisoras quieren imponer a Peña 

Nieto mediante la mercadotecnia (...) yo no creo que se atrevan a tanto, pero ya llegar al extremo de no difundir el 
debate, es algo nunca visto, por lo descarado, sólo que no tuviésemos dignidad, porque ya es la decisión abierta de 

suplantar el derecho del pueblo a que con información decidan libremente a sus autoridades". El abanderado aseguró 
que no basta con que las televisoras transmitan por el 5 y el 7, pues es necesario que se transmita por todos los canales, 

incluidos los estelares. Los dueños de las televisoras, dijo, no pueden fungir como los grandes electores, pues eso sería 

un dedazo a través de la televisión y si eso se permitiera es mejor que no hubiera elecciones. "El 80 por ciento de los 
mexicanos se entera de las noticias por la televisión. Entonces, si no sale en la televisión no existe o es muy limitado el 

hecho o la noticia. No se debe abusar de eso, no se puede cuando es de interés nacional. Ningún grupo, ni una persona. 
Si esto se permite, si se lleva a cabo así, ¿para qué la democracia?", cuestionó. El candidato dijo ser aficionado del futbol, 

pero el debate es un asunto de interés nacional que deben ver todos los mexicanos para que formen su opinión acerca 

de los candidatos rumbo a la elección del 1 de julio. "No creo que él (Salinas Pliego) haya puesto eso y si lo hizo es de 
sabios cambiar de opinión". (redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… La coartada cierta de la libertad 
“Si quieren debate, véanlo por Televisa, si no, vean el fútbol por Azteca. Yo les paso los ratings al día siguiente”. 

¡Gulp! 

La Federación Mexicana de Futbol acababa de informar fechas y horarios de los cuartos de final de la liguilla y, aunque el 

IFE recomendó no programar encuentros a la misma hora del debate de los candidatos a la Presidencia, mientras éstos 

se patean (verbalmente), se jugará el Morelia contra Tigres. 

A los partidos postulantes de Andrés Manuel López Obrador les parece que la federación debe reprogramar el partido; el 

de Josefina Vázquez Mota sugiere que se cambie la fecha del debate, y a los que apoyan a Enrique Peña Nieto parece 
haberles encantado la decisión, porque no quieren que se modifique nada. 

“Falta de civismo y compromiso con la democracia”, pueden reprochar algunos. 
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“Azteca y la federación trabajan a favor de Peña”, puede suponerse. 

Lo cierto es que el tuit de Salinas Pliego es irreprochable, sobre todo si lo que más puede valorarse es la libertad 

¡de elección! (también de canal). (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… La patanería de Ricardo Salinas Pliego 

Con la altanería del patán, Ricardo Salinas Pliego escribió ayer por la tarde en su cuenta de Twitter: “Si quieren debate, 
véanlo por Televisa, si no, vean el fútbol por Azteca. Yo les paso los ratings al día siguiente”. 

Si el dueño de Tv Azteca estaba esperando el momento para expresar el desprecio que siente por el IFE, los políticos y la 
ley electoral, el calendario le sirvió una oportunidad inmejorable. Lo comunicó con la petulancia del Salinas Pliego que se 

quejaba de la democracia desde 1999. Pudo haber escrito mejor: “El debate es una mierda… y ustedes, también”. 

Se dirá, y con razón, que ninguna ley o disposición obliga a Tv Azteca a transmitir el partido de su equipo de futbol un 
domingo 6 de mayo a las ocho de la noche. Y, desde luego, que más mexicanos prefieren ver Morelia-Tigres que el 

debate de cuatro candidatos a quienes tenemos que soplarnos en spots a todas horas. 
Se podrá alegar que es un acto de libre empresa, de servicio a las mayorías, de libertad, bla, bla. Creo que no es nada de 

eso, sino la arrogancia, por lo visto inagotable, de un personaje que mata de miedo a la “clase política”. 

Es comprensible la pasividad del PRI de Peña Nieto, pero el silencio del PAN josefinista y la rendición de la izquierda 

lopezobradorista frente al ukase salinista es de una vergüenza del tamaño del rating más alto que puedan conseguir en 

las pantallas del 7, el 13 y el robado 40. Ahora sabemos que a Salinas Pliego, ni con el pétalo… 
Qué decir del IFE en esta, justificando que el viernes entregó una carta a las televisoras para que no les encimaran el 

futbol. 

¡Una carta el viernes! Vaya sentido estratégico. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… Plazos, campañas y Congreso 

En este puente abril-mayo, además de celebrarse el Día del Niño, ayer, se cruzaron una serie de aduanas en la vida 
política del país. 

En las campañas presidenciales se cumplió el primer tercio, con perdón de los antitaurinos, y los candidatos se adentran 
en mayo, mes en el que aparece como evento estelar, no sé si central, el debate del próximo domingo, cita que se ha 

sobrevendido en aras de calentar la plaza y desgastar, aseguran, a Enrique Peña Nieto. 

Sus opositores han pasado del emplazamiento al debate, a la discusión sobre el no debate, logrando poner ese tema, el 
debate, en el centro de atención de este tramo. 

Candidatos e IFE han discutido sobre temas, tiempos, fechas, apariciones, acordeones y gadgets; escenarios y 
escenografías; atriles, horarios, duración, orden de preguntas, réplicas y contrarréplicas, conductor, canales, colores, 

posiciones, programación, día y hora, buscando atraer la atención. 

Hace seis años, el debate sobre el debate, era otro: si asistía o no Andrés Manuel López Obrador, quien en la víspera del 
primero, 25 abril de 2006, en el Colegio de México declaró que no se participaría por una estrategia de partido acordada 
meses antes. 
Con este puente terminó, también, ayer, la actual legislatura con el inevitable autoelogio de diputados y senadores —si 

no ellos, quién— y el mismo discurso de siempre que nunca cumplen: un periodo extraordinario para desahogar 
pendientes. 
Así inicia hoy mayo y AMLO revisa la eficacia de su república amorosa que logró restarle negativos, lo que es bueno pero 

insuficiente cuando lo que se busca son votos para solo remontar desventajas y ponerse al menos, en la franja de 
competencia; Josefina Vázquez Mota intenta dejar claro su segundo lugar y Enrique Peña Nieto sigue administrando su 

ventaja. 
Hoy quedan 58 días de campaña, estamos a 62 de las elecciones, y el escenario en el que iniciaron campañas hace un 

mes, no se ha movido. 

RETALES 
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1. ¿FE? El semanario de la Arquidiócesis de México, Desde la Fe, entra a las campañas y acusa de gobierno homicida al 

de Marcelo Ebrard por la despenalización del aborto. Marcelo ni se despeinó ni se enganchó. ¿Eso es lo que hay que 

hacer?; 
2. APOYO. López Obrador no acompañó a Miguel Ángel Mancera en su inicio de campaña. Vázquez Mota no habló en el 

arranque de Isabel Miranda y Peña Nieto le llenó el Auditorio Nacional a Beatriz Paredes. Cada quien su método y su 
distancia; y 

3. COAHUILA. No hay nada nuevo en el procedimiento por lavado de dinero en Texas, contra el tesorero de Humberto 

Moreira. Tras su detención carretera con 70 mil dólares en efectivo se inició el proceso. Lo nuevo saldría durante el 
desahogo del caso. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el equipo de Enrique Peña Nieto comunicó a MILENIO que el candidato del PRI no participará en el encuentro 

con candidatos y ciudadanos, que se transmitiría en MILENIO Televisión la tercera o cuarta semana de mayo. 
La candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, había condicionado su participación a la presencia de Peña Nieto. Así 

es que el esfuerzo de esta casa editorial queda cancelado. 
MILENIO agradece el interés mostrado por Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri. Pero el puntero no 

quiere juntarse con los adversarios. Y Josefina solo quiere polemizar con él. 

:Que en previsión del debate del próximo domingo, los candidatos presidenciales adecuaron su agenda para pasar el 
mayor tiempo posible en el DF o, por lo menos, cerca de la capital. 

La abanderada panista, Josefina Vázquez Mota, estará hoy en Querétaro y luego solo tiene contemplado un viaje a 
Puebla el sábado, un día previo al encuentro. 

El candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, viajará el jueves a Hidalgo y el resto de la semana concentrará sus 

actividades en la Ciudad de México. 
Solo el aspirante de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, estará de gira por el norte del país, pero el viernes 

hará base en el DF. El tabasqueño ha dicho que no necesita prepararse mucho, porque sus recorridos por el país le han 
permitido foguearse en todos los temas. 

:Que en el IFE, ni balandronadas ni errores técnicos. Los productores de televisión del instituto se reportan listos para la 
realización y transmisión del primer debate presidencial. 

Y dicen que el único contacto que han tenido con las televisoras es para informarles cómo pueden “bajar” la señal para 

difundirlo... bueno, ¡si quieren! 

:Que luego del “golpe de timón” en el equipo de Vázquez Mota, hace tres semanas, uno de los refuerzos no termina de 

cuajar. 
Resulta que los reporteros que cubren la campaña presidencial de la panista siguen sin tener contacto directo con Irma 

Pía González, quien aún no se presenta personalmente con los periodistas. 

Algo que llama la atención viniendo de una coordinadora de Comunicación Social.  (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EN EL IFE, que encabeza Leonardo Valdés, entraron ayer en estado de alerta luego de que las televisoras determinaron 

que no transmitirán el debate del próximo domingo, al menos no en sus canales estelares. La decisión es una vuelta de 

tuerca más al malestar de los señores de la pantalla en el campo electoral. Lo peor es que algunos comisionados del 
Instituto y representantes de partidos proponían anoche cambiar la fecha del encuentro entre los aspirantes 

presidenciales, para halagar a Doña Tele. 
  

ANDRÉS MANUEL López Obrador tocó ayer una llaga vieja al anunciar que, de llegar a la Presidencia de la República, 

invitaría a Cuauhtémoc Cárdenas a ser director de Petróleos Mexicanos. Los antecedentes de la familia Cárdenas con este 
sector tras la nacionalización de 1938 por parte del General han hecho que por décadas se mencione al ingeniero para 

conducir esa empresa paraestatal. En alguna oportunidad, nos dicen, el entonces presidente Miguel de la Madrid (1982-
88) rechazó esta posibilidad, lo que habría contribuido al distanciamiento de don Cuauhtémoc con el PRI, dando lugar a 

un giro en la historia política reciente del país. 
  

LOS ATAQUES contra gobernadores o ex gobernadores a los que se liga con el crimen organizado volvieron a calentarse 

esta semana con nuevos señalamientos en varios casos. Se nos asegura que en próximos días no sólo sonará mucho el 
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nombre del ex mandatario de Coahuila, Humberto Moreira, y el de varios de sus colaboradores, así como los de 

mandatarios de Tamaulipas, sino que la lista tendrá un nuevo invitado: Roberto Sandoval, gobernante de Nayarit, donde 

la seguridad se ha deteriorado desde que inició su mandato. 
  

MUY VISITADA estuvo ayer la casa de campaña de la candidata panista a la presidencia, Josefina Vázquez Mota. Luego 
de que concluyó el periodo ordinario de sesiones y la legislatura, alrededor de 70 diputados de Acción Nacional realizaron 

una visita a su ex coordinadora. Nos cuentan que hubo discursos de apoyo hacia la candidata y los diputados se 

comprometieron a hacerla ganar en sus respectivos estados. Los legisladores se encontraron en la casa de campaña con 
Margarita Zavala, quien también sostuvo una reunión con Vázquez Mota. 

  
UNA BURLA pareciera ser la actitud de algunas senadoras que se despidieron ayer de su escaño. En pleno Día del Niño, y 

en el último día de la legislatura, presentaron iniciativas sobre protección a menores y penas con cárcel para los padres 
que los maltraten. Estos proyectos quedarán congelados en comisiones hasta que algún legislador de los que llegan en 

2012 se interese por el tema y desempolve los archivos. Entre las firmantes estuvieron del PAN, Martha Sosa Govea y 

Emma Larios; del PVEM, Ludivina Menchaca, y del PRI, Margarita Villaescusa. ¿No será maltrato legislativo a los infantes? 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

Y AL FINAL, los diputados federales le dieron una puñalada trapera a la reforma judicial. 

  
COMO no estaban de acuerdo con algunos de sus aspectos, dejaron sin aprobar el nuevo Código Penal Federal, que es 

uno de los requisitos para que siga avanzando la reforma, según los plazos previstos hacia el 2016. 

  
EL PLEITO fue porque, sin venir al caso, el gobierno federal le metió mano al proyecto original e incluyó artículos que, a 

juicio de expertos, le daban atribuciones a los órganos de seguridad que podrían derivar en violaciones a los derechos 
humanos. 

  
EL COLMO fue que, en lugar de discutir y encontrar puntos de acuerdo, los legisladores dejaron botada (y sin votar) la 

reforma judicial. 

  
 QUIÉN SABE cuál sea el interés de los dueños del equipo Morelia de meterle una zancadilla al debate presidencial. Pero 

de que fue intencional, de eso ni duda cabe. 
  

ESO ES lo que cuentan quienes estuvieron en la reunión de los directivos de la Federación Mexicana de Futbol y los 

representantes de los equipos para definir los horarios de la Liguilla. 
  

SEGÚN ESTO, por puro berrinche Álvaro Dávila, el presidente del Morelia, salió con que jugarían el partido contra Tigres 
el domingo a las 8 de la noche. 

  

Y ES QUE los Monarcas querían jugar el sábado, pero ese horario lo ganó Santos por una simple y sencilla razón: quedó 
en el primer lugar de la tabla general. 

  
POR MÁS que Decio de María le insistió a Dávila que a esa hora era el debate, el empleado de la televisora no se movió 

de su posición. 
  

ASÍ QUE fiel al estilo de las empresas de TV Azteca, el directivo de Morelia decidió ocupar el mismo horario que el debate 

presidencial, sin importarle la petición del IFE de no hacerlo. 
  

 POR LO VISTO Rafael Moreno Valle es más aguerrido para conseguir favores que el general Ignacio Zaragoza para 
derrotar franceses. 

  

FUE sorprendente, por no decir extraño, que haya convencido a las televisoras del duopolio de transmitir su ceremonia 
de la Batalla de Puebla... ¡gratis! 
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SEGÚN el secretario de Educación estatal, Luis Maldonado, el gobierno poblano no desembolsará un solo peso para la 

retransmisión a todo el país. 

  
¿SERÁ QUE Moreno Valle convenció a las televisoras con su linda sonrisa o es que al duopolio le entró un repentino amor 

por la historia patria? ¿Qué será? 
  

 POR SUPUESTO que fue de aplauso la propuesta de Andrés Manuel López Obrador de nombrar a Cuauhtémoc Cárdenas 

al frente de Petróleos Mexicanos, en caso de llegar a la Presidencia. 
  

SERÍA altamente simbólico que el hijo del Tata expropiador encabezara la empresa. Lo malo es que el problema de 
Pemex es técnico, no político. 

  
SEGURAMENTE el propio Cárdenas lo sabe, pues él mismo aclaró que agradecía la nominación... pero que lo pensaría con 

calmita. 

  
HOY que la producción se ha desplomado y el futuro del abasto para el próximo sexenio está en dos pozos de aguas 

profundas que pudieran -o no- resultar buenos, lo que se requiere es una visión modernizadora, no histórica. 
  

SERÍA INTERESANTE ver si alguno de los candidatos presidenciales tiene propuestas concretas para levantar a Pemex, 

alineando incentivos y acercando las tecnologías e inversiones que requieren. 
  

AH, Y TAMBIÉN ese otro detallito: acabar con la corrupción de sus funcionarios y con las transas de su sindicato. 
  

ESO SERÍA encontrar oro negro. Lo demás es puro chapopote electorero. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)en Hidalgo, ya puso su propuesta económica 
sobre la mesa, Sinuhé Ramírez Oviedo el líder magisterial entregó el pliego petitorio, el cual es de entre 200 y 210 

millones de pesos para bonos especiales, apoyos educativos y otras prestaciones. 
Hay quienes comentan que la propuesta fue revisada y avalada por los ex lideres magisteriales, Alejandro Soto, 

Moisés Jiménez y Mirna Garcíalos que, dicen, llevan las riendas del SNTE sección XV. 

:Que al secretario de Desarrollo Agropecuario estatal José Alberto Narváez Gómez se le solicita en la región 
de Tulancingo; quieren que ponga atención en la situación de los pocos lecheros que tratan de sobrevivir, ellos se 

quejan de la poca ayuda que reciben para crecer y generar utilidades por su actividad económica, actualmente, es muy 
poco lo que gana un lechero y esta forma de vivir está en riesgo de desaparecer por los altos costos de producción. 

:Que las autoridades policíacas del estado deberán aplicarse en el tema de evitar la tortura física y psicológica en los 

detenidos, por lo pronto, el Ombudsman del estado ya se pronunció por mayor capacitación y profesionalismo para los 
elementos policíacos de la entidad, luego que ya hay una iniciativa de Ley para prevenir y sancionar esta practica antes 

muy utilizada por los famososjudiciales. 
:Que sería bueno que autoridades de los tres niveles de gobierno pusieran verdadera atención a las demandas de los 

niños, luego que fueron convocados para emitir su opinión respecto a diversos temas de actualidad en una consulta que 

organizo el Instituto Federal Electoral (IFE) y en el marco de su día celebrado ayer. Esto porque el 29 por ciento de 
la población del estado es de niños, niñas y adolescentes menores de 14 años, de los cuales más del 50 por ciento son 

varones, hay quienes piensan que es necesario. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Antes con lo que producían 10 vacas podía comprarse un camión para su actividad y poder controlar más su negocio, 
pero ahora lo que producen ese mismo número de vacas no nos alcanza ni para comprarnos las llantas” 

Luis del Villar Ávila 
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE PRODUCTORES AGROPECUARIOS DE HIDALGO 

• “Hablando con algunos presidentes municipales comentaron que llevan ejercidos la mitad de su recurso, pues es que 

también no aprendemos nosotros los empresarios de la construcción, nos encanta financiar, nos vieron cara de 
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financieros” 

Edgar Espínola Licona 

PRESIDENTE DE LA CMIC HIDALGO 
• “A mi me parece que las policías tienen que actuar por convicción de respeto a los Derechos Humanos, no porque les 

de miedo que los vayan a sancionar, no porque tengan temor de que les apliquen una pena” 
Raúl Arroyo González 

PRESIDENTE DE LA COMISION DE DERECHOS HUMANOS DEL ESTADO DE HIDALGO (Redacción, página 03) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 
 
 

 


